

Cyclisme/Fédération gabonaise

Les Panthères toujours sans sélectionneur qualifié

MIKOLO MIKOLO
Libreville/Gabon

LES plus hautes autorités de notre pays exigent de nos fédérations sportives des résultats positifs. Une exigence qui se justifie, à juste titre, par le fait que l'Etat gabonais, pendant de nombreuses années, dégage d'énormes moyens financiers pour la promotion et le développement de toutes les disciplines sportives nationales. A cet effet, la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy), il faut le reconnaître, essaie de bouger, en dépit de nombreuses difficultés dressées sur son chemin. Le sportif gabonais est, de nature, talentueux. Il est capable d'exploits, à condition qu'il soit mis dans de bonnes conditions de travail, avec un encadrement technique de qualité. Depuis des décennies, cette importante préoccupation incombe au département en charge des Sports. Parce que c'est lui

qui gère les subventions allouées aux fédérations sportives. De l'argent qui, malheureusement, est très souvent source de pesantier et non d'épanouissement, à cause des conflits qu'il engendre.

Il y a lieu de reconnaître, à cet effet, que le département des sports porte une large part de responsabilité dans le manque de développement de notre petite reine. Pendant de nombreuses années, elle a joué avec l'argent alloué à la formation et la compétition des cyclistes gabonais. Le sélectionneur national d'origine espagnole, Abraham Olano, dont le travail fut apprécié par les coureurs en 2016, est reparti chez lui. Son projet de mettre en place des écoles de cyclisme dans certaines zones de notre pays pour faire émerger des coureurs gabonais, est enfoui dans les tiroirs du ministère des Sports.

Pourtant, selon quelques sources avisées, beaucoup d'argent serait sorti pour cette cause. La direction prise par cette farami-



Photo : Prosper-Sax NZE-BEKALE

neuse subvention reste, hélas, une énigme pour de nombreux cyclistes et observateurs. Avec des techniciens de fortune, ce n'est donc pas évident que le Gabon, pays organisateur de la Tropicale

neuse subvention reste, hélas, une énigme pour de nombreux cyclistes et observateurs. Avec des techniciens de fortune, ce n'est donc pas évident que le Gabon, pays organisateur de la Tropicale

cale Amissa Bongo, puisse avoir des cyclistes au niveau. A l'image de l'Erythrée et...du Rwanda qui, pour avoir investi méthodiquement dans cette discipline, possèdent aujourd'hui des coureurs

dans le peloton professionnel. Sans un technicien rompu à la course cycliste, en effet, c'est évident que les Panthères gabonaises, souvent indisciplinées et paresseuses, continueront

toujours à faire du folklore sur les routes gabonaises. Après avoir trouvé un environnement apaisé, grâce à son prédécesseur, Alain-Claude Bilié-By-Nzé (ministre d'Etat aux Sports) a le devoir de mettre, dans l'immédiat, un technicien de haut niveau à la disposition des Panthères gabonaises et de la Fégacy. A ce sujet, le président, Maurice Nazaire Embinga, « pense que la solution va être trouvée dans les prochaines semaines. »

Un optimisme qui semble être en déphasage avec la vision du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba. Lequel, tout en fustigeant, à juste titre, l'idée des états généraux du sport gabonais, affirme que « je suis aujourd'hui dans le concret... »

Le nouveau sélectionneur national (s'il y en a) devrait préparer la Tropicale Amissa Bongo 2019 à partir, entre autres, du prochain championnat national prévu dans le Haut-Ogooué.

Football/Match amical/Sélection du Moyen-Ogooué-Panthéreaux

Les U-20 du Gabon gagnent encore aux tirs au but

S.A.M.
Libreville/Gabon

L'ÉQUIPE gabonaise des U-20 s'est imposée aux tirs au but (3-0), mardi dernier sur les installations du stade Jean Koumou de Lambaréné, devant une sélection du Moyen-Ogooué regroupant les joueurs de trois clubs. A savoir Pélican, le Stade Migovéen et Adouma FC. Les Panthéreaux et cette sélection migovéenne s'étaient séparés, au terme du temps réglementaire, sur un score nul (1-1). C'est le deuxième match que la sélection gabonaise remporte après une séance

de tirs au but. Elle s'était déjà imposée le 23 juin dernier, toujours à Lambaréné, devant le Stade Migovéen, grâce à quatre tirs au but à deux. Les deux formations s'étant séparées, à la fin du temps réglementaire, sur un score nul et vierge.

Les rencontres des 23 et 26 juin derniers font partie des quatre matchs amicaux, programmés par le staff technique. Les Ecuireuls juniors sont désormais les prochains adversaires des U-20 gabonais.

Le match aller a lieu à Libreville demain samedi et le retour est prévu le 8 juillet à Cotonou (Bénin). Ces deux parties sont déjà évo-



Photo : James Angelo Loumou/ L'Union

quées par la presse béninoise. « Le staff technique dirigé par le coach Valère Houandjine continue de peaufiner le travail entamé depuis les

Anicet Yala et son staff ont le Burkina en ligne de mire.

mois de mai dernier. Après la qualification contre la Gambie, le travail s'est poursuivi avec le groupe. Pour mieux évaluer le travail qui est en train d'être fait, il est prévu une double confrontation contre la sélection U20 des Panthères du Gabon», a par exemple indiqué le site beninfootball.com, il y a quelques jours.

Les sélections U-20 du Gabon et du Bénin vont se servir de ces ultimes rendez-vous pour préparer au mieux leurs matchs de qualifications pour la CAN, qui a lieu au Niger en 2019. Respectivement contre le Burkina Faso et le Ghana pour le compte du dernier tour.

2e édition du " Libreville Fitness Tour "

Top départ demain samedi

AEE
Libreville/Gabon

L'ASSOCIATION Yori, en partenariat avec le ministère des Sports, lance, demain samedi, la 2e édition du "Libreville Fitness Tour ". Pour présenter le déroulement de cet événement, ses grandes lignes et, de manière détaillée, son programme, une conférence de presse, à laquelle assistait la ministre déléguée aux Sports, Leaticia Diwekou, a été animée hier à Li-

breuille par les organisateurs.

Le " Libreville Fitness Tour " a pour thème, cette année, " Sport et cohésion sociale ". Il compte enregistrer, comme l'an dernier, cinq mille femmes. « A l'allure où vont les choses, nous sommes très satisfaits de l'engouement des femmes depuis le début des inscriptions, qui sont ouvertes depuis un mois. Nous attendons davantage de participants », a expliqué le responsable de la communication de cet événement, Christian Boua.



Photo : Abel Eyeghe

Vue des officiels dont la ministre déléguée aux Sports, Leaticia Diwekou, pendant la conférence de presse.

L'objectif de ce " Libreville Fitness Tour ", dédié uniquement à la gent féminine, est, selon les organisateurs, de vulgariser le concept du sport pour tous et de proximité, en invitant les femmes à s'approprier pour éviter certaines maladies, a souligné la coordinatrice, Jeanne-Danielle Rey. Poursuivant que la femme est mise au centre de cette activité, à cause du stress qu'elle subit, aussi bien dans le cadre familial que professionnel. « Ce moment de détente lui permet de vivre un instant de relaxa-

tion », a-t-elle déclaré. Notons que cette manifestation va s'étendre sur quatre samedis : le 30 juin, sur l'esplanade de la tribune officielle du bord de mer; le 7 juillet à Owendo, le 14 juillet au stade de Nzeng-Ayong, et le 21 juillet à Akanda.

Les inscriptions se font depuis un mois et sont fixées à 2500 f par participant pour les quatre étapes. Ce qui donne droit à un kit, a précisé le responsable de la communication, Christian Boua.